

**Übersichten** · Review articles*G. Geserick · I. Wirth*

- 365 **Ein Jahrhundert hämogenetische Abstammungsbegutachtung**  
A century of kinship investigations with hemogenetic markers

**Originalien** · Original articles*T.W. Fründt · W.-W. Höpker · C. Hagel · J.P. Sperhake · A.H. Isenberg · S. Lüth · A.W. Lohse · G. Sauter · M. Glatzel · K. Püschel*

- 374 **EHEC-O104:H4-Ausbruch im Sommer 2011. Charakterisierung der Hamburger Todesfälle**  
EHEC O104:H4 outbreak in summer 2011. Characterization of fatalities in Hamburg

*T. Weber · D. Förste · M. Tsokos*

- 383 **Zusammenhang zwischen Suizidhäufigkeit und sozialer Lage in Berlin. Vergleich von Suizidstatistiken und Statusindikatoren**  
Association between suicide rates and social status in Berlin.  
Comparison of suicide statistics and social status indicators

*D. Pawellek · M. Tsokos · R. Gapert · S. Pawellek · S. Hartwig*

- 391 **Tödliche Stürze von Kindern und Jugendlichen aus großer Höhe im Zeitraum 1997–2012. Retrospektive Fallstudie aus Berlin**  
Fatal falls of childrens and adolescents from a height in the period 1997-2012.  
Retrospective case study from Berlin

**Historisches** · History*B. Madea*

- 397 **Neunzig Jahre Institut für Rechtsmedizin an der Universität Bonn. Fünfzig Jahre Institut am Stiftsplatz**  
Ninety years Institute of Forensic Medicine at the University of Bonn.  
Fifty years at the present address Stiftsplatz 12

**Kasuistiken** · Case reports*F. Hellen · M.C. Kühn · B. Janssen · B. Hartung*

- 404 **Rezidivierende Hypoglykämien bei einer Typ-2-Diabetes-Patientin. Interdisziplinäre Abklärung einer potenziell artifiziellen Störung**  
Recurrent hypoglycemia in a patient with type 2 diabetes.  
Interdisciplinary clarification of a potentially artificial disorder

*V. Diers · R. Lessig · M. Böhm · S. Heide*

- 407 **Multiple Hämatome als möglicher Hinweis auf Kindesmisshandlung**  
Multiple hematomas as possible evidence of child abuse



Deuten diese Hautverfärbungen auf eine Kindesmisshandlung hin?  
Mehr dazu lesen Sie ab ► Seite 407

**Der besondere Fall im Bild** · Photo essay*C. Schyma · E. Doberentz · M. Morshuis · B. Madea*

- 410 **Todesfall eines Patienten mit Herzunterstützungssystem**  
Fatal case of a patient with cardiac assist system

**Rechtsprechung** · Legal judgements*R. Dettmeyer*

- 415 **Rechtsreport**

**CME Zertifizierte Fortbildung** · Continuing Medical Education*J. Adamec · M. Graw*

- 423 **Rekonstruktion von Verkehrsunfällen. Fußgängerkollisionen**  
Reconstruction of traffic accidents. Pedestrian collisions

- 437 **CME-Fragebogen**  
Questionnaire

**Verschiedenes** · Miscellaneous

- 439 **Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin** Notification
- 442 **Termine** Forthcoming meetings
- 444 **Vorschau** Preview
- 444 **Impressum** Imprint

Titelbild: © psdesign1/fotolia.com

**Zielsetzung der Zeitschrift**

*Rechtsmedizin* bietet Fachärzten für Rechtsmedizin ein Forum zur wissenschaftlichen Information und kritischen Diskussion. Neben Beiträgen aus der Forensischen Pathologie und Traumatologie werden Arbeiten zu verkehrsmedizinischen, toxikologischen, serologischen, versicherungsmedizinischen, psychopathologischen und arztrechtlichen Themen publiziert.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Rechtsmedizin. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken beschreiben interessante und ungewöhnliche Fallbeispiele aus der Praxis.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

**Aims & Scope**

*Rechtsmedizin* is an internationally recognized journal dealing with all aspects of forensic medicine. It provides information on current developments in forensic pathology, traumatology, traffic medicine, toxicology, serology, insurance medicine, psychopathology and legal medical issues.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting and unique cases thus providing a platform for scientific information and critical discussion.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on all aspects of the field.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Rechtsmedizin* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in EMBASE and Scopus**